El BID seguirá fomentando desarrollo latinoamericano

Felipe Herrera entregó el mando.

BUENOS AIRES,— Marzo 1.0 (UPI).— Los paítes latinoamericanos escucharon hoy una apelación 'e sus sentimientos nacionalistas hecha por el Presilente, Roberto Marcelo Levingston, al hablar ante la tsamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Levingston dijo que sólo mediante los esfuerzos acionales adecuadamente orientados, Latinoamérica codrá superar las vallas del atraso.

La exposición formó parte del discurso que pronun ció en la Asamblea Extraordinaria de Gobernadores del BID, convocada en esta capital para recibir el informe final del Presidente saliente, el economista chileno Felipe Herrara, y poner en posesión de la presidencia al nuevo titular, el ex Secretario de Hacienda le México, Antonio Ortiz Mena.

Asisten a la Asamblea que se realiza en el Salon Conferencias del Teatro Municipal General San lartin los 23 gobernadores titulares y 23 suplentes y unos 600 delegados de todos los países latinoamericanos.

Levingston fue recibido por Herrera y el Presidente de la Asamblea, José Carlos Peña.

Concurrieron miembros del gabinete económico argentino encabezados por el ministro de Economia y Trabajo, Aldo Ferrer. En su último discurso ante el BID, Herrera, pre-

En su último discurso ante el BID, Herrera, presidente del organismo durante una década, dijo que "el Banco fue la institucionalización de una filosofía del progreso económico y social" de la América Latina.

rica Latina.

"Durante la última década fue dable observar en Latinoamérica un proceso de reafirmación nacional. El proceso tiene modalidades que lo diferencian del nacionalismo de viejo cuño", dijo Herrera a la asamblea.

"Se trata —ag'egó — de un nuevo nacionalismo que es a la vez popular, pragmático y convergente".

REGIONALISMO

Herrera manifestó que el BID es una expresión del regionalismo latinoamericano que nace y se desenvuelve dentro del sistema interamericano. Afirmó que sin una vinculación muy estrecha con Es tados Unidos difíc.lmente hubiera sido posible capitalizarlo."

El Presidente Levingston declaró que "hoy más que nunca el mensaje de America Latina que contieno las justas aspiraciones de sus pueblos debe ser escuchado".

CAMBIOS CON ESFUERZO PROPIO

Levingston expresó que los países latinoamericanos entraron en la década del 70 con la firme
"convicción de realizar su
proceso de cambio y desarrollo económico social
basándose principalmente
en el propio esfuerzo nacional".

Recalcó que tal esfuerzo debe ser acelerado durante esta década. El discurso del Fresidente argentino fue una apelación a la afirmación de las individualidades nacionalistas latinoamericanas.

"Entendemos —dljo—que sólo mediante los esfuerzos nacionales adecuadamente orientados po
drán superarse las vallas
de atraso, ineficiencia e
injustificado privilegio que
obstaculizan el camino de
la expansión tantas veces reclamado por nuestros pueblos, tantas veces
prometido y tantas veces
postergado".

ILUSION VANA

"La ilusión de años anteriores en cuanto a la búsqueda de fórmulas de desarrollo y cambio a partir exclusivamente de la generosidad internacional y de la adopción de programas globales concebidos fuera de la región y adecuados a otras experiencias no produjo los resultados esperados", diju Levingston.

El Mandatarlo argenti no sostuvo que la ayuda exterior fue insuficiente z si se toman en cuenta "los movimientos netos de capitales en América Latina, la que paradójicamente ha contribuido at desarrollo de áreas mas adelantadas".

Levingston se quejó de la tendencia protectionista creciente en las re'aciones comerciales de los países desarrollados del
aumento de dificultades para afianzar el proceso
de industrialización latinoamericano y de la fuga de recursos humanos y financieros latinoamericano hacía fuera de la región.

HABLA HERRERA

BUENOS AIRES, 1.0 (ANSA).— Después de las palabras del Presidente argentino, el presidente sa-

liente del BID, señor Felipe Herrera, reseñó la obra realizada por la institución en los diez años de su presidencia, que ahora desempeñará el economista mexicano Antonio Ortiz Mena.

"Creo que la causa del progreso, de la unificación de la gravitación de América latina en el mundo contemporáneo se está decidiendo cada día más en el contacto con nuestra tierra y con su gente. Es por eso que no estoy cambiendo de frente sino sencillamente de trinchera. Vuelvo a esa trinchera en la que alimenté mis sue. ños de adolescente y proyecté mis inquietudes de juventud y madurez. La Universidad de Chile sigue siendo un generoso y renovado crisol donde siempre estará vivo el pensamiento de Bello y otros latinoamericanos ilustres, tal como el del argentino Juan Bautista Alberdi'', expresó el economista chileno al comentar su retiro de la Presidencia del BID.

Al referirse a la institución que lo tuvo como su primer presidente, Herrera dijo que el Banco ''nació y actuó durante estos últimos once años con un profundo sentido latinoamericano y con sorprendente capacidad innovadora que le permitió dar respuesta a múltiples problemas de desarrollo''.

TASA DE CAPITALIZACION

Después de historiar el proceso que condujo a la creación del Banco, Herrera manifestó que la "creación del BID estuvo motivada principalmente por la necesidad de au-mentar la baja tasa de capitalización regional mediante la transferencia y adición de fondos externos de origen público y privado'', proceso que encierra des espectos fundamentales: cuantitativamente, aumentar el volumen de re-cursos; cu alitativamente, modificar algunos términos prevalecientes para el financiamiento internacional. El presidente saliente recalcó que el Banco habia cumplido con dichas finalidades e influido indirectamente en los puntos de vista de otras organizaciones internacionales.

En otra parte de su disertación, Herrera recordó que el promedio anual de los financiamientos multilaterales autorizados para América latina entre 1951 y 1960, fue de 6 millones de dólares y que a partir de 1960, al entrar el BID



FELIPE HERRERA

en el escenario financiero latinoamericano, ese pro. medio superó los 750 millones de dólares, en tanto que la ayuda bilateral se triplicaba.

APORTES DEL BID

Agregó Herrera que en el mismo período el financiamiento público internacional para América latina superó los trece mil millones de dólares, suma en la que el BID aportó el treinta por ciento. "El incremento global de los financiamientos públicos demostró —concluyó Herreraque el BID no ha sustituido sino que ha complementado los recursos provenientes de otras fuentes".

Después de hacer mención al crecimiento de los recursos de que dispone el BID —que de mil millones de dólares pasaron a seis mil y que se incrementarán en otros tres mil quinientos millones— Herrera destacó que esa expansión permitirá no sólo mantener el alto ritmo de operaciones de crédito registradas en los dos últimos años, sino también aumentar ese volumen de préstamos, que actualmente supera el promedio de los seiscientos millones de dólares anuales.

CREDITOS

Al señalar las características de la acción crediticia del Banco, Herrera las enumeró brevemente, destacando las siguientes:

—Buscó promover el desarrollo equilibrado del continente, dando atención prioritaria a los países de menor desarrollo relativo y a las zonas rezagadas dentro de una misma nación.

—Fortaleció la infraestructura física regional, impulsando el transporte y las comunicaciones, con miras a contener las tendencias deformantes de un desarrollo centralizado en pocos polos desconectados entre sí

—Apoyo decidido al desarrollo industrial mediante el financiamiento intensivo de empresas nacionales, a través de préstamos directos o globales.